



Passionnement   
attachés à la réussite!



À La Calypso, les voyages sont à l'honneur. À travers les passions du personnel et des élèves, trois projets ont conduit nos élèves au cœur du Québec et de l'Ontario. Les élèves ont pu développer leurs talents en robotique, en cinéma, améliorer leur santé et développer leurs aptitudes pour l'entrepreneuriat. La vie étudiante a aussi été particulièrement active. L'association avec de jeunes entrepreneurs locaux a créé une panoplie d'offres de service pour nos jeunes élèves. De la cuisine en passant par l'improvisation, le cinéma et la radio étudiante, plusieurs élèves ont trouvé leur compte dans l'offre de services des activités étudiantes.

Le Club Richelieu les Amossoises fêtait son 30<sup>e</sup> anniversaire cette année. Nous avons, pour une 29<sup>e</sup> année, pu bénéficier de leur générosité pour récompenser nos élèves méritants. 111 élèves sur 218, soit 51 % des élèves de 1<sup>e</sup> secondaire, dont 60 % sont des filles et 40 % des garçons. 135 élèves sur 235, soit 57 % des élèves de 2<sup>e</sup> secondaire, dont 56 % sont des filles et 44 % des garçons. Une moyenne de 335 personnes a assisté aux deux galas.

#### « Réussir pour tracer son avenir »

C'est sous le thème : « Réussir pour tracer son avenir » que nos élèves ont vécu leur année scolaire. Le Mondial du soccer en était à sa 15<sup>e</sup> édition et nous avons choisi d'immortaliser le tout en créant une murale représentant les quinze premières années du Mondial.

Notre conseil d'établissement est formé de 6 parents, 4 enseignantes et 2 membres du personnel. Sous la présidence de monsieur Stéphane Saulter, le C.É. a tenu 7 réunions régulières. Les rencontres se sont déroulées dans un esprit de collaboration où plusieurs points furent traités : le plan de réussite, la convention de gestion, le budget de l'école, l'organisation scolaire, les services aux élèves et les règlements de l'école. Nous avons également été consultés sur la fusion des écoles secondaires d'Amos prévue pour l'année 2017-2018. Les membres du C.É. ont exprimé leurs commentaires et suggéré des noms pour cette nouvelle école.



2016-2017

Photo R. Caron/le

### École secondaire La Calypso 2016-2017

Notre projet éducatif  
et nos orientations

Le projet éducatif de l'école secondaire La Calypso consiste à favoriser la réussite éducative du plus grand nombre d'élèves en tenant compte des besoins et des capacités de chacun.

Il s'articule autour des deux orientations suivantes :

1. Favoriser la réussite éducative afin que chaque élève développe les compétences nécessaires à la poursuite de son parcours scolaire.
2. Favoriser l'amélioration des compétences et des comportements favorisant la santé et le bien-être de chaque élève dans un environnement stimulant, sain et sécuritaire.



## Plan de réussite : l'évaluation de nos réalisations

OBJECTIFS	MOYENS	RÉSULTATS
<p><b>Objectif 4</b></p> <p>Offrir l'aide appropriée aux élèves et aux groupes d'élèves qui rencontrent des difficultés d'apprentissage et d'adaptation.</p>	<p>Ébauche des besoins pour chacun des groupes en début d'année :</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Plans d'intervention, dossiers complémentaires à consulter, fiches de transition et portrait de classe;</li> <li>• Mettre en place des ressources pour venir en aide aux enseignants en anglais / univers social / sciences, des groupes de soutien secondaire II;</li> <li>• Analyser les structures d'accueil afin de mieux répondre aux besoins des élèves. Formation d'un comité et travail en atelier lors des PE;</li> <li>• Comité sur la persévérance : cibler les élèves en début d'année.</li> </ul>	<p><b>À maintenir et à développer davantage</b></p> <p>Chaque enseignant responsable a réalisé un portrait de classe en début d'année. Les plans d'intervention de chacun des groupes ont été faits et révisés à la fin de l'année scolaire. La structure est aidante, l'arrimage avec La Forêt sera un incontournable.</p> <p><b>À maintenir et à développer davantage</b></p> <p>Nous avons travaillé en collaboration avec les intervenants des groupes de soutien afin de mettre en place différentes formes d'aide.</p> <p><b>À maintenir et à développer davantage</b></p> <p>Nous avons évalué les différentes structures d'accueil et avons constaté que le nombre d'élèves en classe soutien (29) ne favorisait pas un bon climat d'apprentissage. La structure sera donc changée pour la prochaine année scolaire.</p> <p><b>À maintenir et à développer davantage</b></p> <p>Nous avons ciblé certains élèves pour le comité de persévérance, mais il fut difficile d'instaurer une structure au cours de l'année. Quelques activités ont eu lieu avec la collaboration du MRAR. Un comité a fait l'analyse des besoins et nous avons convenu de mettre en place une structure de mentorat pour la prochaine année scolaire.</p>

## Tableau d'honneur



### Projet Clip



Le projet Clip a été présenté à de nombreux concours et a obtenu plusieurs nominations. Il était sous la supervision de madame Anick Corriveau, en collaboration avec Fusion Jeunesse.

### Concours des jeunes orateurs en collaboration avec le club Lion d'Amos



Jeremy Eid a remporté la première place pour l'École secondaire La Calypso

### Défi ose entreprendre



Le projet « Dynamisons le centre commercial » chapeauté par madame Anick Corriveau à remporter la palme dans la catégorie Secondaire 1<sup>er</sup> cycle.

### 29<sup>e</sup> édition du Gala du Mérite Encore plusieurs élèves récompensés pour leurs efforts!



### 15<sup>e</sup> édition du Mondial de soccer à La Calypso



### Les champions de 1<sup>re</sup> secondaire



Le groupe 102 représentant le Japon et leur enseignante responsable Martine Normand

### Secondaire en spectacle



Xavier Gagnon et Mathieu Jeanson gagnants du prix Coup de cœur lors de la finale locale



Andrée-Jade Lavigne gagnante du premier prix en interprétation

## Nos Chantiers pour 2017-2018

### Notre plan de réussite pour la prochaine année scolaire :

L'école secondaire La Calypso en est à sa dernière année avec un acte d'établissement. Elle sera désormais fusionnée avec la Polyvalente de La Forêt. Cette fusion fait en sorte que nous n'avons pas établi de chantiers prioritaires en fin d'année. On peut assurément affirmer que l'arrimage des deux cultures des écoles sera important. Les outils de gestion et les moyens mis en place dans les deux pavillons seront analysés et nous verrons à poursuivre les efforts des équipes. L'unité des différentes ressources deviendra un incontournable. La mise en place d'une équipe de direction dynamique et les compétences du personnel en poste contribuera manifestement à l'épanouissement de cette nouvelle école secondaire.

## Nos activités culturelles

L'Halloween 2016



Priska Poirier



Une fois de trop



## Les membres du C.É. 2016-2017



Pour nous joindre : (819) 732-3221  
Pour tous les détails sur notre école  
Visitez le [www.csharricana.qc.ca/CALYPSO](http://www.csharricana.qc.ca/CALYPSO)